

Das Wochenendseminar der Jahresstipendiatinnen und -stipendiaten des Freistaats Bayern zum Thema „Entrepreneurship“

BAYERISCHES HOCHSCHULZENTRUM FÜR MITTEL-, OST- UND SÜDOSTEUROPA

Vom 11.-13. November 2016 lud BAYHOST die Jahresstipendiatinnen und -stipendiaten des Freistaats Bayern zum jährlichen Wochenendseminar ein, diesmal nach München. Das Thema des Seminars lautete „Entrepreneurship“ und wurde in enger Zusammenarbeit mit dem LMU Entrepreneurship Center bearbeitet.

Den Auftakt der Veranstaltung bildete die Präsentation des *LMU Entrepreneurship Centers (LMU EC)* über die Ziele, Ansätze und Abläufe einer akademisch institutionalisierten Gründungsförderung. Anschließend trafen sich die Teilnehmer mit dem vom *LMU EC* betreuten Jungunternehmer Sebastian Wolfsteiner, der neben der Vorstellung seines Gründungsprojekts auch Einblicke in seine unternehmerische Strategie und persönlichen Motive gab.

Am zweiten Seminartag stellten Nadine Chochoiek und Dr. Robert Redweik vom *LMU EC* das Business Model Canvas vor. Dr. Redweik berichtete von seinen Erfahrungen als junger Start-Up-Unternehmer und stand in einer anschließenden Frage- und Diskussionsrunde den Teilnehmern Rede und Antwort. Anschließend übernahm Frau Chochoiek die Leitung des Workshops zur Erstellung eigener Geschäfts-

modelle im Bereich städtischer Tourismus. Die Stipendiatinnen und Stipendiaten erarbeiteten in kleinen Teams Start-Up-Konzepte von der Idee, über das Geschäftsmodell bis hin zum Pitch vor einem fiktiven Investorengremium. Anschließend erhielten die Teams ausführliches Feedback über die Nachvollziehbarkeit und mögliche Realisation der Ideen. Damit endete der theoretisch-praktische Teil des Wochenendseminars. Die Evaluation am Sonntagvormittag ergab, dass viele der Teilnehmer sich nach den Vorträgen und dem Workshop viel eher als noch am Freitagnachmittag vorstellen konnten, selbst unternehmerisch tätig zu werden und Start-Ups zu gründen.

Das Hauptziel des Wochenendseminars ist neben gegenseitigem Kennenlernen der Jahresstipendiatinnen und -stipendiaten deren Sensibilisierung für aktuelle gesellschaftspolitische Themen und Entwicklungen. Das diesjährige Thema wurde von den Teilnehmern sehr positiv aufgenommen, sie bezeichneten die Veranstaltung als lehrreich, inspirativ und eine gute Kennenlern- und Austauschplattform.

Foto: BAYHOST

